



México D.F., a 1 de abril de 2008.

Diputada Ruth Zavaleta Salgado.
Presidenta de la Mesa Directiva.

Entrevista concedida a los medios de comunicación en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- Diputada, hemos visto en la zona del Eje Uno una campaña en su contra, una manta a la altura de Tepito, y está usted aparentemente vestida con un bikini y dice algo así como que ya entregó las piernas, algo que continúa de manera desagradable en contra de su persona.

RESPUESTA.- Bueno, no he visto la manta y lamento mucho que exista, pero es parte de la campaña de odio que se ha desatado a partir de ciertas expresiones; a eso me refería con las campañas de odio.

Me parece que es incorrecto que generemos odio, que generemos rencores que después no podemos controlar y después simulamos como que los demás de manera autónoma lo hacen.

Entonces, yo creo que es parte también de las consecuencias de ese tipo de campañas.

PREGUNTA.- Diputada, sobre la Reforma Energética, ¿cuál es su opinión del diagnóstico, primero que presentó Georgina Kessel y segundo, la manera en que se presentó y que se diga que va a ser el PAN en el Congreso quien presente la iniciativa y no Felipe Calderón, luego de que usted se pronunciara el viernes por que se retrasara esta reforma, que era lo más conveniente?

RESPUESTA.- Bueno, no me pronuncié porque se retrasara, me pronuncié para que no se presentara en este momento, toda vez que había polarizado el ambiente y no había claridad; todavía era una propuesta concreta.

Al mandar el diagnóstico de manera oficial, que muchos ya lo conocían en sus grupos parlamentarios, quizás, no así de manera oficial la Cámara de Diputados y de Senadores, se tiene un documento oficial que se pueda analizar y se pueda presentar por parte de los diputados, tanto senadores, como en la Cámara de Diputados una propuesta consensuada o por lo menos de mayoría que pueda sacar adelante a Pemex.

Me parece que todos coincidimos que la empresa tiene que salir, tiene que sacarse adelante y se tienen que trabajar en eso.

Entonces, a mí me parece adecuado que se haya presentado este diagnóstico y que se pueda discutir dentro de los grupos parlamentarios la mejor dinámica para que lleguemos a conclusiones consensuadas y de acuerdos.

PREGUNTA.- ¿Todavía hay tiempo en este periodo ordinario o prácticamente será un hecho el extra?

RESPUESTA.- Bueno, yo espero que haya tiempo en este periodo, que a partir de que se ha hecho esta forma de presentar el documento se puedan distender los ánimos y se pueda discutir de manera más expedita este tema y que se pueda concluir antes de que termine el periodo ordinario.

Si hubiera necesidad de un periodo extraordinario, pues que los diputados y los senadores lo decidan, yo creo que... (interrupción)

PREGUNTA.- ¿Pero sería suficiente un mes para debatir un tema tan importante como la Reforma Energética?

RESPUESTA.- Bueno, yo creo que hemos escuchado varias propuestas de pensadores, de especialistas en el tema, de técnicos

y de políticos y me parece que solamente hay que darle orden a esas discusiones y poder concretar una propuesta alternativa de todos los grupos parlamentarios.

PREGUNTA.- En concreto del diagnóstico, ¿cuál es su opinión?, no es catastrofista la situación que se ve de Pemex en este diagnóstico y no hay tampoco, no asume el gobierno su responsabilidad en esta crisis que enfrenta.

RESPUESTA.- Bueno, yo creo que el diagnóstico, yo no he tenido oportunidad de leerlo todo.

O sea, ya llegó, yo lo estuve revisando y no solamente ese documento, he leído otros documentos que ha editado aquí también la Cámara de Diputados y a mí me parece que es adecuado que tengamos conocimiento.

PREGUNTA.- Pero, ¿de lo que se plantea en el diagnóstico está de acuerdo?

RESPUESTA.- No tengo un parámetro para hacer una comparación de números, o sea, no tengo un conocimiento técnico para decirles si estoy de acuerdo o no, simplemente a mí me parece que es adecuado que se mande la información y que se pueda analizar algo concreto, eso es lo que necesitamos.

PREGUNTA.- ¿Haría un llamado, como presidenta de la Cámara de Diputados, a todas las fracciones parlamentarias, en el que estén incluidos el PRD y otros partidos para que analicen este diagnóstico e inicien el debate?

RESPUESTA.- Yo hago un llamado a todos.

O sea, siempre creo que ese ha sido la lógica de la Mesa Directiva y por supuesto que en este momento con beneplácito haría un llamado a todos los actores políticos, no solamente dentro de la Cámara de Diputados y de Senadores para que demos un debate

serio, nacional lo más pronto posible y podamos revisar la situación de Pemex y poder sacar adelante a la empresa.

PREGUNTA.- ¿Esta situación no es tirar la pelotita en la cancha del Congreso y lavarse las manos?

RESPUESTA.- Desde mi punto de vista, este lugar es donde se han estado tejiendo los últimos acuerdos importantes de este país y yo creo que es importante que nosotros pudiéramos llegar a acuerdos y consensos.

PREGUNTA.- Diputada, del Informe Presidencial se habla que ya hay acuerdos.

RESPUESTA.- Ya había un avance de acuerdos con lo de la Reforma del Estado y yo creo que lo que ayer revisamos que habían aprobado es un adelanto de eso, no hay más puntos que contienen esta reforma que esperemos que el día diez de abril podamos presentarla ya como iniciativa y que antes de que termine el periodo se pueda aprobar; eso es importante.

Porque a partir de septiembre tendríamos una nueva forma de ver el formato con el que se presenta el Ejecutivo Federal a la Cámara.

Muchas gracias.

-- ooOoo --